

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Martes 4 Enero de 1887.

Año XV. Núm. 4.190.

Correo de hoy

Correspondencia de Madrid

31 Diciembre de 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Los amigos del Sr. Becerra y los del general Lopez Dominguez se dieron anoche la batalla en el Círculo izquierdista. Los dos grupos aspiraban á obtener la victoria; pero el primero, que desde el miércoles sabia que los dominguistas contaban con un inesperado refuerzo, proporcionado por el señor Dávila, cual era el *elemento recreativo* del Círculo, trató de contrarrestar esta fuerza, proponiendo desde luego la disolución del mismo, si lo estimaban pertinente los socios fundadores.

Presentaron los becerristas una proposición con este objeto al abrirse la sesión, y antes de ser leída, parece que la impugnó en un violento discurso el Sr. Aguilera (D. Luis Felipe); los amigos del Sr. Becerra protestaron, y entonces se suspendió la sesión á fin de que la junta directiva acordase si debía continuar.

El acuerdo de la junta fué afirmativo y por unanimidad; entonces se dió lectura á una memoria cómica, digámoslo así en que se dá por muerto, políticamente hablando al Sr. Sagasta, y se dice que con el desarrollo del partido ha corrido parejas el progreso moral y material del Círculo, «contribuyendo á ello el que no hayan ocurrido disensiones entre los socios.»

Tableau.

Preguntó el Sr. Rojo Arias que como era que no se habian admitido gran número de socios que hacia dos meses que estaban propuestos, y como el presidente contestase desfavorablemente á esta pregunta, se promovió un gran alboroto á que puso término la retirada del elemento becerrista.

Después de esto se procedió á la votación de la nueva junta, resultando elegida la candidatura dominguista íntegra por 113 votos contra uno. El presidente elegido es el Sr. Linares Rivas.

Las escenas de anoche han enconado más y más los odios entre las dos fracciones del partido de la izquierda, cuyos individuos lo ménos que se llamaban unos á otros eran ministeriales y romeristas.

También en el Círculo militar hubo lucha entre los amigos del general Salamanca y el elemento independiente de la sociedad. La contienda, reñida en un principio, dió pronto el triunfo á la candidatura del Sr. Santelices, que resultó elegido por 135 votos contra 88.

La derrota del Sr. Salamanca, que tan gran popularidad gozaba entre los oficiales de guarnición en Madrid, era hoy muy comentada en el salon de conferencias, y referida con fruición por los amigos del gabinete.

Los trabajos para el nuevo tratado de comercio con los Estados Unidos parece que han adelantado bastante de dos ó tres dias á esta parte. En cuanto al Sr. Balaguer, á pesar de su proteccionismo, parece que está en un todo conforme con el Sr. Moret en lo que si alguien lo niega, ob-

del ministro de Ultramar, será el de Estado el que se encargue de desempeñar interinamente esta cartera.

Los zorrillistas están muy animados con la velada de mañana; se proponen que sea una manifestación elocuente de adhesión completa, así personal como política al engrado de Paris.—N.

1.º de Enero de 1887.

Sr. Director de *El Bien Público*.

En el Círculo izquierdista

La anunciada reunión de socios fundadores, verificada anoche en el Círculo de la izquierda, ofreció escaso interés.

Por 48 votos contra uno, el del Sr. San Martín, se aprobó la siguiente proposición:

«Los socios fundadores que suscriben:

Considerando que los desprendimientos de algunas individualidades que pudieran producirse por cuestiones de conducta, aunque dolorosas y sensibles, no afectan á la existencia del partido izquierdista, que se mantiene organizado y vigoroso, firme en sus convicciones políticas y en sus levantados propósitos, y proclamando la única jefatura del ilustre general Lopez Dominguez.

Proponen á la junta general extraordinaria de señores socios fundadores, se sirva acordar:

Que no existe razón alguna que aconseje la disolución del Círculo de la izquierda liberal, cuya existencia es hoy más necesaria que nunca para los intereses de nuestro partido.—Madrid 31 de Diciembre de 1886.—(Siguen las firmas.)»

Antes de votarse esta proposición se retiraron los seis ú ocho amigos del Sr. Becerra, que se hallaban presentes.

Los becerristas, incluso el jefe, se han dado de baja en el Círculo.

Los posibilistas

Reunióse anoche el comité provincial del partido republicano histórico, para elegir la junta directiva en el año entrante, y resultó esta constituida en la siguiente forma: Presidente, D. Miguel Moraita; Vicepresidentes, D. Tomás de Andrés Monteller y D. Ramon Copeda; Tesorero, D. Manuel Araco, y Secretarios, Sres. Leon y Gramun.

Con razón ó sin ella se atribuye la no reelección de presidente del Sr. Orcasitas, al disgusto que produjo al Sr. Castelar la proposición que para felicitarle votaron los comités de Madrid.

Pronósticos

En el hotel de los Sres. Condes de Vilana celebróse anoche una reunión de despedida de año, á la que asistieron las planas mayores de los partidos liberal y conservador, con los Sres. Sagasta y Cánovas á la cabeza.

Inútil es decir que se habló mucho de política, pero no que en las conversaciones que se mantuvieron se expresó la creencia de que el partido liberal podrá desenvolver todas las reformas contenidas en un programa durante el año que hoy comienza.

Es decir, que los mismos conservadores convienen en que el partido liberal podrá durar un año más en el poder.

Pero los conservadores creen también que pasado este plazo serán llamados al poder, á menos de que las eventualidades de

la política no precipiten la solución que ellos creen inevitable en ese plazo.

Pronósticos son estos sobre los que no es posible emitir juicio alguno sin exponerse á errar, porque así como hoy se concede larga vida al Ministerio actual, no obstante que cuando se constituyó en Octubre nadie le concedía más de tres meses de existencia, así dentro de un mes puede hallarse gastado este Gobierno que hoy aparece fuerte y robusto.

En España no es posible decir lo que sucederá mañana, con que mucho menos ha de poderse decir lo que ocurrirá en doce meses.

Entierros

Esta mañana se ha celebrado la conducción de los cadáveres de D. Rafael Inata, D.ª Maria Benito Chavarri, D. Claudio Inata y D.ª Nicolasa Benito Chavarri, que víctimas del incendio ocurrido el día 29 en la calle del Cardenal Cisneros, desde el depósito judicial al Cementerio del Este.

La concurrencia ha sido numerosísima.

Calma

Con motivo de la festividad del día no ha circulado hoy noticia alguna de interés.

Ni en los centros oficiales ni en los círculos políticos habia hoy nadie. El mundo oficial y político se ha dedicado por completo á solemnizar la entrada del año nuevo.

Entre las pocas, contadas personas con que ha podido hablar de política, solo se comentaba la especial situación en que se encuentran nuestras relaciones mercantiles con los Estados Unidos, y de nuevo solo he oído que los salmeronianos no concurrirán á la velada que se celebrará esta noche en honor del Sr. Ruiz Zorrilla, aunque no sé yo lo que harán, porque después de todo aquellos no se han separado oficialmente del partido, é ignoro si negarán á «su jefe» esa prueba de consideración.

Otras noticias de la izquierda

Al mismo tiempo que anoche en la reunión de socios fundadores del círculo de la izquierda, retiraban los amigos del señor Becerra la proposición sobre conveniencia de disolver la sociedad, dicho hombre público, el Sr. Rojo Arias y los demás individuos que firmaron aquella proposición, dejaron en el círculo sus dimisiones de socios, renunciando por consiguiente á los derechos que querían mantener para el caso de una liquidación, que no podia llegar puesto que la mayoría, amigos del general Lopez Dominguez, habian de oponerse á ello.

Las dimisiones continuarán de tantos socios como sean los que sigan la política del Sr. Becerra, esperándose que á la primera sesión administrativa que celebre la junta directiva, se dará cuenta de unas 30 bajas.

Esta noche la junta saliente dará posesión á la que fué elegida anteaer. Con este motivo el Sr. Linares Rivas, presidente, pronunciará un discurso en que además de las frases que son de costumbre en estos casos, hará algunas declaraciones políticas.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

¿Estará loco el czar?

«El Times», generalmente bien informado, acoje las siguientes frases de su corresponsal en Viena, que según parece odia

cordialmente al czar:

«En los círculos diplomáticos se comentan aun más que en los periódicos, los actos del czar, y si ciertos «se dice» son verdaderos, no sería extraño que dentro de poco tiempo, la familia imperial rusa adopte las medidas necesarias, para relevar al czar del cumplimiento de deberes de los cuales no puede eximirse.»

«Han pedido existir czares con el talento tan mal equilibrado como el de Alejandro III, pero no vivian en una época donde los periódicos y el telégrafo están todos los dias dispuestos á relatar sus actos de locura.»

«A no considerar más que los recientes actos del czar—y todos no pueden ser falsos—es claro que el mayor imperio de Europa, puede de un momento á otro comprometerse en una guerra que costaría millones de hombres, y esto pura y simplemente por actos de un déspota cuya inteligencia no ha estado jamás bastante fuerte, para seguir los argumentos de una discusión diplomática.»

Una historia vieja reeditada

«Es absolutamente cierto—dice el corresponsal parisiense, del «Times»—que el Mayor (y no el conde ni el general) Reutern ha sido muerto por el czar en las siguientes circunstancias: El czar le habia encargado que escribiese algunas cartas, cuya redacción exigía á lo ménos dos horas. Así pues, el Mayor Reutern creyendo no ser interrumpido por nadie hasta pasado mucho tiempo y aunque trabajaba en una habitación contigua á la del czar, sacó la petaca y de ella un puro y se puso á fumar.

De repente aparece el czar. El Mayor Reutern confuso de haber sido sorprendido fumando ocultó rápidamente el cigarro y la petaca detrás de su espalda. El czar creyendo haber visto una pistola sacó su revolver y mató al Mayor Reutern.

Aterrado á la vista de su error, el czar envió á uno de sus ayudantes para que preparase á la familia Reutern explicándole lo ocurrido y manifestando el vivo sentimiento del czar.

La familia del muerto, lejos de publicar el hecho, afirma que el Mayor Reutern, murió de muerte natural.»

Quando se indicó este hecho—hace ya bastante tiempo—nosotros nos resistimos á dar crédito á la noticia, y ahora lo creemos mucho ménos, pues conocemos de sobra el propósito de Inglaterra, que no es otro que el de desacreditar al czar para dejarnos llevar de sus engaños.

Si alguien lo cree... buen provecho le haga.

Coincidencias

Al aparecer en «Le Journal Officiel», e decreto nombrando los gobernadores superiores de los departamentos, muchos políticos de pacotilla dijeron: «Hé aquí la respuesta de Boulanger á las proposiciones de desarme.» Pero realmente estos nombramientos, no responden á otro fin, más que á la organización defensiva de la Francia.

Así lo declara «Le Matin».

Jacobini

La noticia que adelanté esta mañana por telégrafo respecto al mal estado en

que se encuentra el cardenal Jacobini, ha recibido plena confirmación por despachos recibidos hoy de Roma.

El estado del cardenal inspira vivísimos temores, creyéndose que de un momento á otro puede tener la dolencia un funesto desenlace.

Nuevo ministro

El Sr. Baross, que desempeñaba el cargo de secretario de Estado de Hungría, ha sido nombrado ministro de Obras Públicas.

Dikson.

Nueva protesta de Leon XIII

El Padre Santo recibió el día 23 los homenajes y las felicitaciones del Sacro Colegio de Cardenales.

Contestando al mensaje del Emmo. señor cardenal Sarconi, que habló en nombre de todos, Leon XIII pronunció un importantísimo y muy caluroso discurso.

Después de haber dado gracias á los cardenales por la parte que toman en sus amarguras y por las felicitaciones que le habian dirigido, dijo el Papa que ahora mas que nunca sentía la necesidad de los consuelos celestiales. En efecto, si Su Santidad no se ha dejado influir por las ofensas y los ultrajes que se dirigen á su persona, se ha contristado vivamente con los que se hacen á la Iglesia y al Pontificado.

Deploró á continuacion Leon XIII todo lo que se habla y escribe contra estas dos causas, aún entre las naciones católicas, y declaró que hace lo que impone su deber apostólico, defendiendo en todas partes los derechos sagrados de Dios y de su Iglesia.

El Papa está adigido, principalmente, por lo sucede en Italia, y particularmente en Roma, donde los ataques son mas graves, porque menoscaban directamente el poder supremo, al cual están estrechamente unidos el bien, la vida y la acción social de la Iglesia en el mundo. Estos motivos de amargura han sido anunciados por las recientes y odiosas manifestaciones contra la Iglesia.

Deplora á continuacion el Padre Santo que se preparen nuevas leyes en el Parlamento de Italia para confiscar los bienes eclesiásticos; que se hayan atacado los institutos de la enseñanza católica y que se hayan tomado odiosas medidas contra religiosos inofensivos y dignos de todo respeto.

«Los asaltos son cada vez mas furiosos, dice Leon XIII, y las sañas son cada vez mas implacables contra el Pontificado romano, denunciado públicamente como el enemigo de Italia en todos los tiempos y designado con tales nombres de oprobio y de menosprecio, que la lengua no puede repetirlos sin horror. Mas ¿á quién puede sorprender esto, cuando en reuniones populares, en los públicos comicios, en la prensa, se lanza contra el Papa los mas viles ultrajes, las mas indignas injurias? ¿A quién puede sorprender que, avivados así los odios, en diversas ciudades de Italia se dirijan las mas vivas afrentas á la dignidad pontificia? ¿No se nos ha amenazado á Nos y á nuestra pacífica morada con las últimas violencias?»

«Lo que hay de peor en todo esto, declaró Su Santidad, es que estas manifestaciones de odio y furor contra Nos, hayan podido producirse libremente, sin que se haya hecho nada para impedir las. ¡Así pueden ver todos como se respetan la dignidad, el honor, la seguridad y la persona del Soberano Pontífice! ¡Qué salvaguardia y qué libertad! Se afirma que el Papa es li-

bre en el gobierno de la Iglesia: ¿qué se quiere decir con esto? Durante los primeros siglos los Papas han gobernado la Iglesia en medio de las persecuciones, en la cárcel y en el destierro. Esto, en realidad, prueba la virtud divina de la Iglesia, no la libertad de los Pontífices.»

Afirmó luego el Padre Santo que si el gobierno de la Iglesia no es completamente imposible, se ha hecho mas difícil, y depende del capricho de los que tienen el poder de aumentar aún los obstáculos.

Terminó Leon XIII declarando que es evidentemente imposible para el Papa acomodarse al estado actual, y puesto que sus enemigos, fuertes con el apoyo del poder humano, no omiten nada para perpetuar esta situación, el romano Pontífice tiene el deber de renovar contra los antiguos y los nuevos atentados las protestas mas formales de reivindicar para su salvaguardia y su independencia los derechos sagrados de la Iglesia y de la Santa Sede apostólica. Sin confianza está en Dios.

Europa en pié de guerra

Tiene la palabra el «Almanaque de Gotha»:

«Rusia puede poner sobre las armas en caso de movilización dos millones cuatrocientos mil hombres, más un millón seiscientos mil de tropas provinciales. Total: cuatro millones.

Alemania tiene un millón quinientos veinte mil hombres, más seiscientos mil de lands turn y cuatrocientos mil de la segunda clase de la reserva. Total: dos millones y quinientos mil.

Francia dispone de un millón treinta mil soldados, más un millón cuatrocientos mil del ejército territorial, sin contar otro millón de reserva. Total: tres millones y cuatrocientos treinta mil.

Austria cuenta ochocientos seis mil hombres, más ciento treinta y cinco mil de la landwehr austriaca, ciento treinta mil de la húngara y seis mil de tropas especiales. Total: un millón setecientos y seis mil.

Italia reúne ochocientos ochenta y un mil doscientos soldados del ejército permanente, más trescientos setenta y dos mil trescientos móviles; y un millón ciento cincuenta y seis mil quinientos de la milicia territorial. Total: dos millones cuatrocientos mil.

Turquía prepara aproximadamente unos ochocientos mil hombres.

Esto es, redondeando la cifra, tres millones de seres humanos dispuestos á morir ó matarse mutuamente, el día que un czar, sultan ó canciller, se levante mal humorado.»

Premios gordos

Segun carta de Oviedo, tres décimos del número agraciado con los 10 millones, habian sido remitidos á D. Manuel Cabal, dueño de un gran taller de confecciones de aquella capital, por un deudo suyo de Palma de Mallorca.

En esos tres décimos llevaban parte, el alcalde de Oviedo, D. Donato Argüelles; el capitalista D. José Miér Castañón, que ha cedido su ganancia de 15,000 duros para el manicomio en construcción; un zapatero llamado Policarpo Herrer, á quien corresponden 20,000 duros, suma inesperada que le ha producido una emoción superior á sus fuerzas, pues que á consecuencia de ella se halla gravemente enfermo.

A un aprendiz, cajista, llamado Agustín Lazuelo, le corresponden 10,000 duros, y al vendedor de fósforos Julio Pausier 5,000

El billete premiado con ocho millones y expendido en Miranda de Ebro, habia

sido repartido en décimos, algunos de los cuales se vendieron en la estación á los viajeros. Uno de los décimos fué luego repartido en Vitoria.

Un periódico bilbaino dice que en Pancorbo se habia distribuido la mayor parte del mismo número 3,943, adquirido en Miranda, correspondiendo á este punto muy cerca de cinco y medio millones. Entre los favorecidos se cita al conocido ganadero D. Galo Quintana.

Uno de los décimos se repartió en la barbería de Adolfo Bajo, de Miranda, siendo en él partícipes muchas personas, entre las que se cuenta el maestro de escuela D. Raimundo Porres.

MAHON 4 DE ENERO DE 1887

ASUNTOS DEL DIA

¡Año nuevo, vida nueva!

¡Si pudiéramos hacer que esto fuese verdad, corrigiendo los muchos vicios que tiene en España la vida pública! Lo primero que debiéramos hacer es no ocuparnos tanto de política, ó por mejor decir, comprender la política de otra manera, encaminándola al estudio y la satisfacción de los intereses generales, no al pugilato de las ambiciones y al medro de las concupiscencias.

Precisamente, nos vienen hoy á los oídos lamentos muy sentidos de «El Correo» sobre este vicio de nuestra política.

«Sería elocuente, dice, hacer un estudio de la prosa que derrochan todos los días los periódicos españoles. Por cada diez renglones que dedicamos á los asuntos de interés general, consagramos 30 á chismorreos personales; siendo raro que aquellos asuntos presten materia á las conversaciones de los políticos, mientras se pasan semanas enteras dándole vueltas á un incidente parlamentario, ó á la desviación, de sus filas, de este ó del otro personaje.

Esta es la política española, y los periódicos, mientras no se modifiquen las costumbres, no pueden de repente variar el compás; pero sí podrían y deberían apartarse un poco de tarea tan estéril, y empujar el gusto de la opinión hácia materias más importantes; porque si es verdad que en reformas políticas hemos avanzado bastante, la verdad es que en asuntos coloniales, mercantiles, administrativos y económicos, andamos bastante rezagados.»

Estas son verdades, que todos confiesan; pero el temperamento ó el hábito se imponen, y mientras nadie, ó muy pocos, leen un artículo razonado en el que se desentraña alguna cuestión verdaderamente grave, todos saborean, repiten y eneomian el suelto mordaz ó la gacetilla jocosa, que se ocupan de esos *chismorreos* á que alude nuestro colega de Madrid.

Una de las consecuencias más lamentables de estos malos hábitos políticos, es la charla insustancial con que se enbarazan y perturban las augustas funciones que el régimen vigente atribuye á las Cortes del Reino. Sobre esto hemos insistido mucho, porque es cosa que nos duele sobremanera. Por nuestra cuenta no diremos nada más; pero, á fin de que se contemplen en él nuestros elocuentes oradores parlamentarios, vamos á poner ante sus ojos por espejo el párrafo que les dedica una carta publicada en el periódico parisien «Le Voltaire», y que «El Imparcial» ha tenido el buen acierto de copiar.

Dice así:

«Le grand débat politique

Vingt-cinq orateurs, quatre-vingt-dixsept

discours, trois semaines de débats, tel est le bilan de la Chambre depuis la reprise de ses travaux. Tout cela pour aboutir á quoi? A rien, á moins que rien, attendu que cette longue discussion, instituée pour éclaircir les événements qui marquèrent l'insurrection de la caserne de San Gil en Septembre dernier et juger la politique générale du cabinet, n'a éclairci ni jugé rien du tout, et que le Parlement n'a meme pas cru nécessaire de la couronner par la présentation d'un ordre du jour quelconque. A ce flux de paroles aucune sanction. Chacun s'est retiré chez soi, heureux d'avoir pu entendre les mélodies de M. Castelar, la dialectique de MM. Salmeron, Cánovas, Moret, Sagasta et des autres de moins illustre lignée.»

Al ménos, porque no se burlen fuera de España, debieran reportarse algo los que nos hacen dichosos á fuerza de discursos kilométricos.

El telégrafo extranjero solo comunica noticias importantes acerca del nuevo pié de hostilidad en que se colocan los radicales franceses en oposición al ministerio Goblet, rompiendo la tregua de la benevolencia con que le habian brindado para esperar sus actos.

Dadas las impacencias y la indisciplina que imperan en las izquierdas francesas, inútil es explorar las causas de estas actitudes. Sin embargo, esta conducta era de esperar y estaba prevista.

No es de temer que el obstruccionismo iniciado de nuevo por los radicales tenga resultados prácticos inmediatos, y solo deben considerarse como una confirmación de los temores abrigados desde que se formó la situación que preside Mr. Goblet, y como un indicio de lo que será la vida del ministerio en la Cámara.

Gacetilla

Reemplazo del ejército

Por Real orden-circular del Ministerio de la Guerra que publicó la «Gaceta» de Madrid del 28 como dijimos, se llaman al servicio activo de las armas 55.000 hombres de los sorteados en las capitales de las respectivas militares en el mes último.

Los mozos comprendidos en el presente reemplazo podrán redimir el servicio ordinario de guarnición en los cuerpos armados, con sujeción á las perscripciones establecidas en el capítulo 17 de la ley, dentro del preciso término de dos meses, contados desde el día citado, y pasado dicho término no podrá utilizarse el beneficio de la redención, ni se dará curso á ninguna solicitud con tal objeto.

El día 1.º de Marzo próximo se concentrarán en la capital de la respectiva zona, aun cuando residen fuera de su demarcación, todos los mozos sorteados en ella á quienes por razon del número que hayan obtenido en el sorteo les corresponda ingresar en el servicio activo, segun el cupo señalado á dicha zona, teniéndose en cuenta las bajas que hubiesen ocurrido desde la fecha del precitado sorteo, sin reputarse como tales las ocasionadas por los redimidos á metálico, los cuales deberán cubrir cupo y ser reemplazados por voluntarios, que se reclutarán segun previenen los artículos 15, 17 y 157 de ley.

Los que sin justificado motivo dejen de presentarse en la capital de la zona el día señalado en el artículo anterior, y no lo verifiquen dentro del tercer día siguiente, serán tratados como desertores con arreglo á lo dispuesto en el artículo 132 de ley.

En un estado

ferida circular se determina el número de hombres con que ha de contribuir cada una de las 140 zonas y las provincias de Canarias para formar el total de 55.000 hombres, de los 80.520 sorteados.

Hé aquí el total de cupos, por provincias:

Madrid, 1.794.—Segovia, 497.—Cuenca, 707.—Ciudad Real, 971.—Guadalajara, 513.—Toledo, 1.253.—Barcelona, 3.044.—Gerona, 1.355.—Tarragona, 1.362.—Lérida, 1.331.—Sevilla, 1.538.—Cádiz, 1.331.—Huelva, 950.—Córdoba, 1.269.—Valencia, 2.780.—Castellón, 1.344.—Alicante, 1.479.—Albacete, 716.—Murcia, 1.836.—Coruña, 1.341.—Lugo, 1.144.—Pontevedra, 974.—Orense, 1.049.—Zaragoza, 1.436.—Huesca, 1.065.—Teruel, 959.—Granada, 1.612.—Almería, 825.—Jaén, 1.130.—Málaga, 1.492.—Valladolid, 742.—Salamanca, 945.—Ávila, 598.—Palencia, 503.—Zamora, 552.—Leon, 1.140.—Oviedo, 793.—Badajoz, 1.526.—Cáceres, 962.—Navarra, 1.332.—Burgos, 1.030.—Logroño, 550.—Soria, 406.—Santander, 990.—Alava, 526.—Vizcaya, 740.—Guipúzcoa, 1.044.—Baleares, 1.019, y Canarias, 362.

Habana

El oro español se cotizaba el día 15 de Diciembre en aquella plaza de 230 á 230 y medio por 100.

Lotería

En el sorteo del día 30 celebrado en Madrid han obtenido premio de 500 pesetas los billetes 6.324, 16.444 y 17.782 despachados en la Administración de esta ciudad número 6.

Escuadra inglesa

La denominada del Canal ha recibido orden de reunirse en el puerto de Plymouth, donde se le ha comunicado que se dirigiera al Mediterráneo, tocando en los principales puertos. Dicha escuadra se compone de veintinueve buques, la manda un vicealmirante de la marina inglesa y forman parte de ella cinco comandos.

Abuso

Raya en escandaloso el que cometen varios jóvenes en las iglesias de esta ciudad, promoviendo alborotos en ellas y molestando á los fieles. Lo que más extraña, es que los autores de semejantes fechorías sean hijos de personas de acreditada educación y cultura. Hora es que se corrija formalmente á los traviesos rapaces, si no resuelven dejar su perversa conducta y aprenden á respetar como deben la augusta casa de Dios.

Escuadra de instruccion

Esta tarde ha salido de Cadiz para Málaga, según telegrama recibido.

Publicacion

Hemos recibido un ejemplar del «Almanaque Balear» para 1887, que acaban de publicar los editores del periódico palmeano «El Isleño». Contiene doscientas páginas de amena lectura y se vende al precio de ocho reales. Damos las gracias á los Sres. Gelabert por su obsequio.

Destino

Al batallón de artillería ha sido destinado el Pbro. D. Luis Camacho que ha llegado hoy.

Defuncion

Edad de 91 años ha fallecido D.^a Benita Cardona, viuda

de Alcántara, madre de nuestro querido amigo D. Esteban Alcántara. Enviamos á la familia de la virtuosa finada nuestro más sentido pésame.

Colocacion de imágenes

En la Parroquia de Santa María se están verificando las obras necesarias para ser colocadas en sus correspondientes altares las preciosas imágenes de San Antonio y San Sebastian, patronos de Menorca y Mahon respectivamente, antes del día de su festividad, que se celebrará con todo esplendor, debiendo tener lugar la bendición de las mismas.

Tiempo

Además de continuar soplando el viento con la intensidad de los últimos días, el de hoy ha amanecido y continúa lloviendo.

Zarzuela

La compañía que actúa en el casino «El Isleño» marchará mañana al pueblo de Alayor, para dar una función en una de las sociedades recreativas que allí existen.

Toma de posesion

El Presbítero D. Gregorio Pons ha tomado posesion del cargo de Vicario de la Parroquia de San Luis.

Transporte «Vienne»

Si abonanza el tiempo mañana levará anclas, dirigiéndose á Tolón.

Suspension de un periódico

El diario republicano de Palma «El Demócrata» ha suspendido su publicacion por no poder sobrevellar las denuncias de que era objeto por la reproduccion de artículos de periódicos de Madrid y Barcelona.

Efectos de la inclemencia

La crudeza del tiempo es de sensibles resultados para los pescadores y braceros de esta Isla. Privados aquéllos de poder dedicarse á su duro y peligroso oficio, se han visto obligados en Ciudadela á solicitar trabajo en la carretera en construccion; y los segundos se hallan si jornal y amenazados del hambre. Veriamos con especial regocijo que las autoridades y particulares procurasen aliviar la suerte de dichos pobres.

Navegacion

El día 30 de Diciembre último salió de Cádiz para las Antillas el vapor-correo «Ciudad de Santander».

El 28 llegó á la Habana el vapor-correo «España».

El mismo día llegó á la Coruña el vapor-correo de la Habana «Isla de Cebú».

Lazareto

Despedido de Valencia ha llegado hoy un vapor mercante.

Nevada

Con fecha 29 escriben de Londres: «La nevada que ha caído sobre Inglaterra ha tenido á este reino separado durante cuarenta y ocho horas del resto del mundo. Los desastres son incalculables y se necesitan varias semanas para reparar las líneas telegráficas. No se conservaba memoria de semejante temporal, en el que soplabá á la vez un fuerte huracán. Los hilos y los postes telegráficos han sido destrozados, los trenes detenidos y numerosas casas y árboles derribados. Felizmente las desgracias personales en mar y tierra, aunque sensibles, no han sido en número proporcionado á la violencia de la tempestad.»

Nombramiento

Ha sido nombrado tercer delineador de la direccion de Hidrografia, nuestro paisano D. José Riudavets y Tuduri.

Afecciones astronómicas

Barómetro á 0°		Termómetro				
Día	9 m.	3 t.	9 m.	3 t.	máx.	min.
3	»	»	»	»	»	0'5
4	747'6	744'3	7	8	9'5	

Como se vé la mínima de la noche pasada ha sido de 5 décimas bajo cero.

Pasajeros

Los llegados de Palma en el vapor-correo «Menorca» son: D. Gabriel Squella, Matias Gamás, Jaime Verdura, Ana Sintes, Francisco Manent, Agueda Vidal, Miguel Malat, Sebastian Vich, Andrés Mirio, F. Sintes, Gabriel Pons, Mateo Camps, Jaime Rotger, Pedro Gelabert, Jorge Vagner, F. Arbós, Pedro J. Llinás. Un oficial, Mrs. Tuke y Hue y Sir. Ellis.

AGENDA DE BUFETE

ó libro de memoria diario para el año de 1887, con noticias, Guía de Madrid y el Calendario completo.—CONTIENE: Reduccion de las monedas francesas á las españolas y viceversa.—Reduccion de reales á pesetas y céntimos de peseta.—Sistema decimal: Cuadro de pesas y medidas: su mútua relacion, su correspondencia y la etimología y formacion de sus denominaciones y sus tablas de reduccion.—Cambio entre España y Francia, y entre España é Inglaterra.—Modelo de recibos.—Modelo de Letra ó Pagaré.—Reduccion de reales á maravedis.—Equivalencia de las monedas portuguesas á las españolas.—Reduccion de monedas extranjeras á la par legal en pesetas y céntimos.—Indicador de los ferro-carriles Calendario completo para toda España.—El diario ed blanco.—Tarifas de correos, Paquetes postales y Telégrafos.—Tarifas de Arbitrios y de consumos.—Tarifas de Carruajes.—Tarifas de las Cédulas personales.—Guía de Madrid.—Familia Real.—Establecimientos públicos.—Edificios públicos.—Escuelas.—Institutos.—Agentes de cambio.—Agentes de negocios.—Arquitectos.—Banqueros.—Corredores.—Maestros de obras.—Notarios.—Procuradores.—Tribunales.—Teatros.—Llanvías, y calles de Madrid.

Es el libro más útil de todos los publicados hasta el día y demasiado conocido para encarecer su necesidad absoluta para todos. Nos limitaremos por lo tanto á decir que se han hecho cuatro ediciones; sus precios son desde 1 peseta hasta 3, hallándose al alcance de todas las fortunas y necesidades.

SE HALLA DE VENTA en la Librería editorial de D. Carlos Bailly Bailliere, plaza de Sta Ana, núm. 10. Madrid, y en todas las librerías del Reino.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 3.—10'30 n.

En el Consejo de Ministros se ha acordado el indulto de tres reos de pena capital y varias trasferencias de crédito. Se examinaron los candidatos que se presentan en los distritos vacantes y resolvieron varios expedientes de Hacienda y Fomento.

Madrid 3.—10'45 n.

No hay nada seguro acerca de la anunciada combinacion militar, hallándose en estudio una de gobernadores de provincia que se publicará antes de empezar la próxima legislatura.

El Presidente del Consejo de Ministros, Sr. Sagasta, ha ido á visitar al Sr. Marqués de la Vega de Armijo, no habiéndole encontrado en casa.

Madrid 3.—11 n.

En el Ministerio de la Guerra se creará en breve una caja llamada de Prevision, para facilitar cantidades á

los militares mediante un descuento módico; y donde tambien se les admitirá dinero con ganancias.

Madrid 3.—11'15 n.

«El Times» insiste en la alianza secreta de Rusia, Alemania en caso de guerra con Francia, y en que Alemania permanecerá ventual en el caso de que Austria y Rusia rompan las hostilidades.

Madrid 4.—1'30 madrug.

Lord Chamberlain ha consentido tomar parte en la conferencia que celebrarán Gladstone, Moldey y Harcourt sobre la cuestion irlandesa. Mr. Goschen ha aceptado el cargo de Canciller del Echeiquif.

Madrid 4.—9'30 m.

El famoso salteador de caminos Franco Antonio entró en Velez á recoger una cantidad de cierto propietario. La Guardia civil que esperaba disfrazada al bandido, le recibió á tiros. El criminal disparó tambien sobre la tropa, pero fué muerto de un balazo en la cabeza.

Se persigue con actividad al Bizco y Melgares.

Madrid 4.—10 m.

En Santibañes (Salamanca) la Guardia civil ha batido una cuadrilla de cinco ladrones que iban á caballo, habiendo conseguido capturarlos.

A doce kilómetros de Hellin una pareja del propio cuerpo se batio con el bandido Larroche, que logró escaparse, herido al parecer. De la refriega resultó un Guardia civil herido.

Madrid 4. 10'30 m

El Gobierno reprueba la expedicion del general Terreros á Mindanao, por cuyo motivo se cree que dimitirá

Hoy se celebrará Consejo de Ministros.

Son pesimistas las noticias recibidas del estado de la cuestion europea.

TEATRO

COMPANIA LIRICO DRAMATICA

para mañana Miércoles 5 Enero

A beneficio del Tenor serio de la compañía lírico dramática D. Eleuterio Seguro. 1.^a de Abono 4.^a Serie

La zarzuela en 3 actos arreglada de la opera italiana «La prova de una ópera série» del maestro Giuseppe Marra, por los señores Frontaura, Rivera y Difranco.

CAMPANONE

puesta en escena con toda propiedad y bajo el siguiente:

REPARTO

Corila Tortolini primera tiple Sra. Sandoval
Violante Pescarelli, compri-
maria » Devezzi
Alberto Mordente, tenor Sr. Seguro
Campanone, Mtro. compositor » Ferrusola
D. Fastidio, empresario » Palmada
D. Panfilo, poeta « Lloret
D. Sandalio, Mtro. de coros » Valldeperas
Aldeanos, aldeanas y coro general.

Se empezará á las 8. Precios los publicados.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

Seccion comercial

Barcelona 3-4^{to} t.

4 por ciento int.	67'150
4 por ciento Exterior.	67'750
4 por ciento amortizable.	79'250
B. H. de Cuba emision de 1880	95'870
B. H. de Cuba id. de 1886	92'620
B. Hispano Colonial.	47'870
F. C. de Barcelona á Fran- cia	37'700
F.C. del N. de España	80'120
Orensas	11'870
F. C. Tarrag. B. y Francia.	58'750
Id. Norte.	00'000
F. C. de Medina á O. y Vigo.	00'000
Id. Almansa.	00'000
Obligaciones Transatlántica.	00'000

Madrid 3.

4 p. Interior.	66'350
4 p. amortizable.	79'950
B Hipotecarios de Cuba.	96'150

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

SS. Tito Rigoberto Aquilino, compañeros mártires.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Esperanza en Sta. Maria.

En la parroquia de S. Francisco de Asis mañana al anochecer se cantarán solemnes completas en preparacion á la fiesta que todos los años tiene lugar en honor de la Epifania ó adoracion de los Santos Reyes y nuestra Sra. de Belen.

Santo de mañana

S. Telesforo papa y martir.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 4.—De Palma vapor correo «Menorca» Cap. D. Francisco Cardona con 17 trips, 21 ps. efectos y la corresp.

ANUNCIOS

BANCO DE MAHON

Este Banco paga desde hoy los intereses devengados hasta 31 Diciembre último, por los depósitos cuya constitucion en aquella fecha databa á lo menos de tres meses.—Mahón 3 Enero de 1887.—El Director-Gerente, Juan Lopez Rodriguez.

Para alquilar.

Lo está el 2.º piso de la casa calle de Deyá núm. 1.

Informarán paseo de la Miranda n.º 2.

ATENCION

En el establecimiento de Manuel Buils se han recibido las tan acreditadas Lámparas de las mejores fábricas de Alemania las que se espendrán al público á precios sumamente módicos. Las hay de Comedor desde 12 pesetas con contrapeso y pantalla de 24 centímetros hasta las de 100 pesetas una, tambien las hay para gabinete con riquísimas tulipas, igual que las arañas de 2 y de 3 brazos, reberberos de pared y lámparas de pié y gran variedad de brazos de pié última novedad.

16 Calle Nueva 16

A los padres de familia

Redencion de quintas

Entre las diferentes combinaciones á que se presenta la benéfica institucion de «Seguros sobre la Vida», se halla la de las de plazo fijo aplicadas á la redencion del servicio militar que se obtiene, con tantas mas ventajas cuanto menor sea la edad del niño en cuyo beneficio se haga el Seguro.

Para inform-s y detalles dirigirse al representante de la «Prevision» en Menorca D. Pascual José Hernandez.—Arriolaleta 3. MAHON.

PASTELES DE PICADILLO

Se trabajarán todos los domingos y dias festivos. Confiteria La Estrella, Castillo 33.

PASTA PECTORAL

DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE

TOS TOS

Catarros, ronqueras, etc., por crónicos que sean. Facilitando siempre la expectoración.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta, basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, han curado la Tos con esta Pasta pectoral, después de haber recurrido á todas las fórmulas más conocidas, por cuya razón la prescriben constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada dia muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es también el medicamento más cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor de un dulce, suave y balsámico es siempre apetecido.

MILLARES DE CAJAS que se venden diariamente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son también una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único seguro y positivo para los efectos á que se le destina.

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA ó SOFOCACION DE TODA CLASE

POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce muy fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y demás personas que no tienen costumbre.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los PAPELES AZOADOS quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL de estos medicamentos: Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Inglaterra, Francia, Italia y Portugal.

MR. PRADERE

GRAN OCASION

COMERCIO Calle Nueva núm. 19. MAHON

Los verdaderos cristales roca del Brasil que hasta la fecha se han vendido á 80 reales á 50 reales.

Anteojos finglas á 50 reales á 30 reales par.

Anteojos agua á 10 reales á 6 reales.

Anteojos larga vista.

Jemelos para teatro á precios sumamente baratos.

Monturas oro y plata de concha y de acero.

Aprovechad esta ocasion.

Tan solo por 8 dias.

Aprendiz encuadernador

Se necesita uno que sepa leer y escribir, en la encuadernacion de Francisco Morro, Portal de Mar n.º 9.

BATATAS

Se hallarán recién confitadas y crudas en la confiteria de CARDONA calle de S. Roque 39. Los domingos y dias festivos se confeccionarán los muy ricos pasteles de picadillo de carne. Dátiles Berberia á 2 reales vellon libra.

39, San Roque, 39.

PARA VENDER

Lo está una estancia en el término de Ferrerías denominada de Ponseti dirigida en cuatro trozos que se venden por separados, del modo siguiente:

1.º Trozo de la era ó sea la montaña, cabida de 7 y media cuarteras con una era, boyera, pajar, pozo y pilas justipreciado por 1,500 duros.

2.º Coll-llis. Cabida de 3 media cuarteras con pozo y pilas justipreciado por 1,300 duros.

3.º Las Seguinás. Cabida 2 media cuarteras con pozo y pila justipreciado por 500 duros.

4.º Molino nuevo, cabida 2 cuarteras 5 barcillas con boyera justipreciado por 1.100 duros.

Informes Comercio 23 y Castillo 72, Mahon.

APRENDIZ

Se necesita uno de unos 14 años de edad en la fábrica de fideos FLOR DE CASTILLA calle del Rosario num. 4.

EN VENTA

Lo está una casa sita en Alayor y Plaza del Príncipe núm. 18. Informará el Notario de Mahon D. José Vinent.

COSTURERAS

Se necesitan dos, una para maquina de zapatero y la otra para coser. Calle Cifuentes n.º 125.

Administracion de Loterías

de 1.ª clase núm. 5, Mahon.

Que se abrió el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el dia 10 de Enero.

Ha de constar de 22 mil billetes, al precio de 100 pesetas cada uno, divididos en décimos á 10 pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 1128, importantes 1.606.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	250.000
1 de	125.000
1 de	80.000
1 de	40.000
20 de 5.000	100.000
50 de 1000	500.00
600 de 800	480.000
2 aprox. de 10.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor	20.000
2 id. de 5.500 para los números anterior y posterior al del premio segundo	11.000

1128 1.606.000 Mahon 31 de Diciembre de 1886.—El Administrador, P. Hernandez.

D.ª Benita Cardona V.ª de Alcántara

HA FALLECIDO

Á LA EDAD DE 91 AÑOS

Q. E. P. D.

Sus hijos D. Esteban y Doña Antonia Alcántara, hijos políticos, nietos, bisnietos y demás familia al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan al entierro que tendrá lugar mañana á las cuatro de la tarde.

El duelo se despide en la misma casa mortuoria calle de la Infanta núm. 56 despues del entierro.

Mahon 4 de Enero de 1887.